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DELEGACIONES CMIC 

 

El Puente Francisco Villa No Se Ha Terminado de Pagar 
(2025-04-15, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), ) 
El puente Francisco Villa comenzó su construcción en el 2018, en la administración de José 
Rosas Aispuro Torres y el puente tuvo una inversión de $216 millones de pesos, aunque no aún 
no se habría terminado de pagar según el último informe de la Secretaria de Comunicaciones y 
Obra Pública del 2024. Según este documento la obra se ha pagado al 99.70% lo que significa 
que faltaría de abonar a la Constructora Angular menos de dos millones de pesos. En la actual 
administración de Esteban Villegas se le invirtió en total 31 millones de extras más, ya que por 
15 millones realizaron la modernización de la imagen urbana bajo el puente. Además, el año 
pasado realizaron la reconstrucción de la carpeta asfáltica de la avenida Francisco Villa y dentro 
de este proyecto se encontraba el puente homónimo de la avenida. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Francisco Salazar, señaló que ellos tienen el 
problema que la anterior administración se fueron sin pagar alrededor de 25 obras. 
 

Avanza el tren México-Querétaro sin incluir a constructoras ni revelar detalles 
(2025-04-16, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
La construcción del tren México-Querétaro avanza con un mes de retraso sin compartir detalles 
técnicos con las empresas locales. Esta falta de información mantiene a las constructoras 
queretanas al margen del proyecto, pues desconocen datos esenciales como el trazo definitivo, 
la ubicación exacta de las estaciones o el tipo de tren que operará en la ruta. Este hermetismo 
coincide con un periodo crítico para el sector constructor en Querétaro, que acumula cuatro 
meses sin actividad en obra pública, mientras la privada registra una caída de hasta 14% durante 
el primer trimestre de 2025, de acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) del estado. 
 

Inaugura Bedolla tramo carretero Erongarícuaro-Zacapu en beneficio de 50 mil 
habitantes 
(2025-04-16, Redacción, Red Michoacán MICH (sitio), ) 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el tramo carretero que une a los municipios de 
Erongarícuaro y Zacapu, para beneficiar a más de 50 mil 600 habitantes de comunidades 
indígenas de la zona lacustre del lago de Pátzcuaro con traslados más rápidos y seguros. 
Acompañaron al gobernador el secretario de Turismo del estado, Roberto Monroy García; el 
subsecretario de Gobierno, Juan Manzo; las presidentas municipales de Erongarícuaro, Liliana 
Campos de la Luz y de Zacapu, Mónica Estela Valdéz Pulido; el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Michoacán, Alejandro Vargas; el 
diputado local, Alejandro Arévalo Vera; autoridades estatales, municipales, representantes del 
sector productivo y habitantes de la región. 
Mi Morelia MICH (sitio),Víctor Americano (Sitio), 
 

Invita Municipio a "Party Fiesta Loca DIFertida" este 26 de abril 
(2025-04-15, Redacción, Noticias Chihuahua CHIH (Sitio), ) 
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El Gobierno Municipal, a través del DIF invita a niñas, niños y sus familias, a festejar el Día de la 
Niñez con la “Party Fiesta Loca DIFertida” en la explanada del Discóbolo, en la Ciudad Deportiva, 
el sábado 26 de abril de 3:00 pm a 7:00 pm. Lo anterior en un trabajo conjunto con Multimedios, 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Dimanor, John Deere y 
Wirtgen Group. 
La Opción CHIH (sitio),Omnia CHIH (Sitio),La Jiribilla CHIH (sitio),El Puntero CHIH (sitio),Municipio Chihuahua CHIH 
(sitio),Primera Persona DGO (sitio),Por la Libre EDOMEX (sitio),Noticias Locales CHIH (sitio), 
 

Alejandro Cabrera, nuevo Presidente del Consejo Consultivo de CMIC 
(2025-04-15, Redacción, Poder Informativo QRO (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Querétaro, llevó 
a cabo la reunión del Consejo Consultivo, en la cual se realizó el cambio de presidencia para el 
periodo 2025. Alejandro Cabrera Sigler fue electo como nuevo presidente del Consejo Consultivo. 
Los miembros del Consejo Consultivo que trabajarán junto a Alejandro Cabrera Sigler son: Daniel 
Cordero Espiritusanto, Jorge M. Rolland Constantine, Álvaro Ugalde Ríos, Óscar Hale Palacios 
y Abraham González Martell. 
El Canto de los Grillos QRO (sitio),Plaza de Armas QRO (sitio), 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Con 23 millones, Tlalnepantla transforma vialidades de colonia La Providencia 
(2025-04-16, Fernanda Ruíz, Ser Noticias (sitio), ) 
El gobierno de Tlalnepantla inició la pavimentación con concreto hidráulico de las calles Javier 
Pérez Olaragay, Granados, 13 de Marzo y Obrera, en la colonia La Providencia, con una inversión 
aproximada de 23 millones de pesos del Programa de Inversión Municipal (PIM). Estas obras 
mejorarán el entorno urbano de la localidad. Por su parte, la directora de Infraestructura Urbana, 
Ana Luisa Cambrón Degollado, detalló que las obras incluyen la rehabilitación de banquetas, 
guarniciones y accesos a viviendas, mantenimiento de la red hidráulica, reparación y cambio de 
luminarias, poda de árboles y mejoramiento de áreas verdes. 
 

El año de la vivienda 
(2025-04-16, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 32) 
En el marco del Plan México se incrementa la meta sexenal de construcción de viviendas nuevas 
por parte del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, de 1 millón a un millón 100 mil, para 
2030. La mandataria destacó la importancia de este programa, no solamente por su enfoque 
social, sino también para impulsar la economía. 
 

Planean renovar Acapulco con una inversión de 10 mil mdp 
(2025-04-16, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
Después de dos fenómenos naturales que afectaron al puerto de Acapulco, el gobierno federal 
tiene un plan para su reconstrucción, el cual incluye un cablebús, la renovación de hoteles, un 
hospital de especialidades para convertir al destino en un centro de vacaciones médicas, así 
como una inversión inicial de poco más de 10 mil millones de pesos. Sebastián Ramírez, 
subsecretario de Turismo federal, detalló que Acapulco pasará a estar bajo la administración del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), que rehabilitará el puerto. 
El Financiero, 
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Aumentan en 100 mil el programa de vivienda 
(2025-04-15, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
El gobierno federal anunció que se incrementó 10% la meta de construcción de viviendas por 
parte del gobierno federal durante la administración de Claudia Sheinbaum. En la rueda de 
prensa matutina, la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Vega, 
puntualizó que la meta inicial de construcción de un millón de viviendas, se incrementó en 100 
mil unidades, en tanto que los apoyos económicos y créditos para mejoramiento de vivienda 
pasaron de 450 mil a un millón 550 mil. 
 

Crece la autoconstrucción informal en CDMX ante alza de precios en vivienda formal 
(2025-04-15, Redacción, My Press (Sitio), ) 
Una mayoría creciente de viviendas en Ciudad de México se construye sin supervisión técnica ni 
apego a normas oficiales. Esta práctica, conocida como autoconstrucción informal, se consolidó 
como la principal alternativa ante el encarecimiento de la vivienda formal. De acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares, 62,8% de las familias mexicanas 
edifican por cuenta propia sus viviendas. 
 

Industria de la construcción suma 6 meses de contracción; profundizará su fase de 
recesión entre abril y junio, prevén 
(2025-04-15, Sara Cantera, El Universal (sitio), ) 
En marzo, la industria de la construcción profundizó su fase recesiva acumulando seis meses de 
contracción, de acuerdo con la firma Forecastim. El Indicador Adelantado de la Industria de la 
Construcción (INAC) de esta firma se ubicó en 98.5 unidades en marzo, debajo del umbral de los 
100 puntos, la menor calificación desde noviembre de 2020, hecho que advierte que el sector 
pasa por uno de los momentos económicos de mayor contracción en la era post pandemia. 
 

Aumentarán construcción de viviendas a más de un millón 
(2025-04-15, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Vega Rangel, 
anunció el aumento de la meta sexenal en construcción de viviendas nuevas mediante el 
Programa de Vivienda para el Bienestar (PVB) a un millón 100 mil viviendas; ello en el contexto 
de la puesta en marcha del Plan México. Además, se otorgarán 1 millón 550 mil apoyos para 
mejoramiento de vivienda; mientras que la regularización de vivienda se mantendrá en 1 millón. 
 

El FovISSSTE anunció nuevos beneficios para más de 400,000 derechohabientes con 
créditos deteriorados. 
(2025-04-15, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, ) 
El programa nacional de vivienda del gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum ha 
presentado avances significativos esta semana. El FovISSSTE, una de las entidades clave en 
esta iniciativa, ha anunciado nuevos beneficios para más de 400,000 derechohabientes con 
créditos deteriorados, retroactivos al 1 de enero. Entre las medidas implementadas se incluyen 
donaciones de deuda e intereses, que oscilan entre $23,257 y $1,163,748. 
 

Gobierno presentó avances y apoyos para mejoramiento de viviendas 
(2025-04-15, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
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Edna Vega, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), destacó 
que se realiza una inversión de 752 mil millones de pesos para la construcción de viviendas, que 
generarán más de 9,6 millones de empleos directos y más de 14.4 de empleos indirectos. Resaltó 
que para 2025 se espera llegar a 186 mil 537 viviendas, para alcanzar un millón 100 mil para el 
final de esta administración por el Infonavit para derechohabientes y no derechohabientes. 
 

¡Adiós a los paracaidistas! Así se va a regular la ocupación ilegal de viviendas en México 
(2025-04-15, Luz Aguirre, El Heraldo de México (sitio), ) 
Octavio Romero Oropeza, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda de 
los Trabajadores (Infonavit), informó que se realizarán censos para conocer cuántas viviendas 
hay abandonadas, vandalizadas u ocupadas de forma irregular, con el propósito de dar una 
solución a cada caso. Estas declaraciones se dieron durante la conferencia presidencial matutina 
"las mañaneras del pueblo", del pasado lunes 14 de abril, Romero Oropeza también explicó que 
la Secretaría del Bienestar será la institución encargada de realizar el censo a las 845 mil 
viviendas de Infonavit y 90 mil del Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores (Fovissste). 
Pasantes DF CDMX (Sitio),El Heraldo de México (sitio), 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Debe México seguir consolidación fiscal 
(2025-04-16, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
El Gobierno Federal debe continuar con sus esfuerzos para lograr una consolidación fiscal a fin 
de evitar acciones negativas por parte de las agencias calificadoras, ya que si bien no se ve que 
este año pudiera darse una degradación de nota o perspectiva, el efecto podría darse el siguiente 
año, advirtieron expertos. Gerónimo Ugarte Bedwell, economista en jefe de Valmex, apuntó que 
una consolidación fiscal oportuna conservará la confianza de los inversionistas institucionalesy 
fortalecerá la visión de estabilidad macroeconómica del país, ante el actual entorno volátil. 
 

Se atora turismo a las Islas Marías. 
(2025-04-16, Jorge Ricardo, Reforma, . 1, 10) 
El turismo a las Islas Marías, inauguradas como centro vacacional en diciembre de 2022, no fluye. 
De los 20 mil 800 turistas que podrían recibir en un año, sólo llegaron a 5 mil 346 en 2023, su 
año más exitoso. En 2024, los visitantes bajaron a 4 mil 124, según datos de Turística Integral 
Islas Marías (Turiimar), entidad creada por la Secretaría de Marina, y los ferrys, que costaron 6.3 
millones de pesos cada uno, y que salían los fines de semana de San Blas, Nayarit, y Mazatlán, 
Sinaloa, ahora sólo se turnan cada semana de cada puerto. 
 

Honda descarta mover su producción a EU 
(2025-04-16, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
La matriz de Honda en México descarta por el momento planes de trasladar su producción a 
Estados Unidos para eludir el arancel de 25 por ciento impuesto por Trump, como publicó el diario 
Nikkei, "Honda no ha tomado decisiones de producción que afecten las operaciones en México, 
ni están siendo consideradas en este momento". respondió la armadora a El Sol de México. 
 

Niegan México y Canadá partida de Honda a EU 
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(2025-04-16, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
Los gobiernos de Canadá y de México negaron, por separado, que Honda tenga planes de 
trasladar parte de su producción a Estados Unidos, a causa de los aranceles que impuso el 
gobierno de Donald Trump a los automóviles. La ministra de Industria de Canadá, Anita Anand, 
señaló en un comunicado que está en conversaciones con Honda y que la compañía ha negado 
el supuesto traslado de sus plantas de producción a EU, como reportó un periódico japonés. 
 

Escala China guerra comercial; veta aviones y películas de EU 
(2025-04-16, Clara Zepeda, La Jornada, . 1, 16) 
China ha ordenado a sus aerolíneas nacionales suspender todas las recepciones de aviones de 
Boeing, en un contexto de intensificación de la guerra comercial entre las dos mayores economías 
del mundo. En una gira por Asia, en busca de fortalecer la relación bilateral con sus socios 
regionales, el presidente de China, Xi Jinping, afirmó que la guerra comercial iniciada por Estados 
Unidos socavará el comercio internacional, la estabilidad del orden económico global y los 
intereses "legítimos" de todos los países. 
 

Crisis hídrica en seis entidades del norte y noroeste del país: Conagua 
(2025-04-16, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 38) 
Hasta marzo, prácticamente 100% de los municipios de Sonora, Durango, Chihuahua, Sinaloa, 
BC y BCS enfrentan sequía. En cinco de esos estados están 47 de las 210 grandes presas del 
país y se agudiza el calor. En algunos de los grandes embalses de los estados del norte-noroeste, 
el nivel de almacenamiento es de 25%; sólo seis presas registran 71% O más en SU llenado: 
Conagua. 
 

Pese a Trump, las afores ganan más 
(2025-04-16, Karla Ponce, Excélsior, . 1, 12) 
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (afores) reportaron plusvalías por 29 mil 080 
millones de pesos en marzo, casi cuatro veces lo registrado en el mismo mes de 2024, cuando 
ganaron siete mil 870.6 millones de pesos. El pronóstico es que 2025 sea un año de plusvalías 
para los trabajadores mexicanos; sin embargo, Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación 
Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro, consideró que no se alzarán a las 
registradas el año pasado. 
 

Salud refuerza lucha VS. fentanilo 
(2025-04-16, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3) 
La Secretaría de Salud lanzó una licitación para la adquisición de 2 mil 500 pruebas para detectar 
la droga mediante los Centros de Integración Juvenil A.C; el fallo se dará a conocer el próximo 
25 de abril, mientras la federación fortalece SU campaña contra el consumo, la cual fue retomada 
por el presidente de EU. Desde 2018, el número de casos que recibieron tratamiento por esta 
droga se ha incrementado, principalmente en estados del norte, como Baja California, Sinaloa y 
Chihuahua. 
 

Sheinbaum: "sin sustituto" en EU, el jitomate mexicano 
(2025-04-16, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el jitomate mexicano "no tiene sustituto", por lo 
que continuará su exportación a Estados Unidos, pese a la cuota compensatoria de 20.9 por 
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ciento que ordenó Donald Trump. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la 
mandataria expuso que la principal consecuencia de dicha tarifa será que los consumidores 
estadunidenses pagarán más caro ese producto. 
 

Ministros, eternos y costosos 
(2025-04-16, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Los ministros que renunciaron a su cargo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación recibirán 
una pensión vitalicia con cargo al erario, a partir de septiembre de este año, la cual, a diferencia 
de años anteriores, será proporcional al tiempo que hayan desempeñado su función. 
 

 

 

Donald Trump aplica terrorismo arancelario 
(2025-04-16, Max Aub, El Universal, . 1, 14) 
El presidente de EE.UU., Donald Trump, ha llevado nuevos niveles su política arancelaria. Desde 
su regreso a la Casa Blanca, el 20 de enero, Trump maneja la política comercial estadounidense 
con castigos, sorpresas y, sobre todo, improvisación. México, Canadá, China, la Unión Europea 
(UE) y el resto del mundo intentan dilucidar la estrategia donde no la hay, mientras apresuran, 
como pueden, medidas para mitigar el impacto. 
 

Negocian, ahora, por jitomate y agua 
(2025-04-16, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
México inició dos negociaciones con Estados Unidos, uno por los aranceles al jitomate, que 
anunció el gobierno de Donald Trump, yel otro sobre el tratado de agua que hay entre ambas 
naciones. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que se dialoga con los gobernadores de 
Tamaulipas, Coahuila y Chihuahua para establecer cuánta agua se puede entregar y cumplir con 
lo pactado, sin afectar a los productores mexicanos. 
 

Ven ruta obscura del mar a la mesa 
(2025-04-16, Victor Osorio, Reforma, . 12) 
Alrededor de 350 especies distintas de pescados y mariscos se comercializan durante el año en 
la Nueva Viga. En un trajín que inicia alrededor de las 2 de la madrugada recibe un un promedio 
de 1,500 toneladas diarias de pescados y mariscos. Alrededor de un 40 por ciento se consume 
en el Valle de México y el resto se distribuye a diferentes estados, inclusive, paradójicamente, a 
destinos turísticos de playa. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

SE REÚNE PÉREZ CUÉLLAR CON EMPRESARIOS DE JUÁREZ 
(2025-04-16, Redacción, El Monitor de Parral CHIH (sitio), ) 
El presidente municipal Cruz Pérez Cuéllar les reiteró el apoyo de su administración al sector 
privado. "Generemos un plan, nosotros tenemos la voluntad que es lo más importante, ustedes 
son los expertos", dijo el alcalde al ofrecer certeza y garantía en cuestiones de inversión. En la 
reunión, Héctor Núñez Polanco, presidente del CCE, compartió con el edil la carta que se le hizo 
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llegar al Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), con motivo de solicitar mayor inversión en el 
aeropuerto Abraham González. 
 

BOMBA DE TIEMPO 
(2025-04-16, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
En el Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) ya se está deshojando la margarita 
rumbo al próximo cambio de dirigencia; todo hace suponer que con el apoyo -hasta ahora- de 8 
de 11 organismos con derecho a voto, quien lleva la delantera es el Arquitecto Julio Salinas 
López, quien recién terminó su periodo al frente de CONSULTEN, y que en fórmula con Sergio 
Torres Martínez como vicepresidente aspira a coordinar a los empresarios a partir del lunes 21 
de abril. Hasta donde este mosco tiene conocimiento, las cámaras y organismos que respaldan 
a Salinas López son: CANACINTRA, Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, COMICE, 
CONSULTEN, Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, CANADEVI, COPARMEX e 
INDEX. 
 

Incumplió Concanaco acuerdos, afirman 
(2025-04-16, Verónica Gascón, Reforma, . 15) 
La suspensión de los derechos del presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, se debe que 
incumplió acuerdos a los que ya se habían llegado dentro del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), afirmó Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de 
Fondos para el Retiro (Amafore). Aseguró que el organismo que preside es uno de los que 
votaron por la suspensión que la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco) no se alineó a lo acordado en el tema de la reforma al Infonavit. 
 

Solicitará alcalde autorización para construir Centro de Convenciones en el Parque 
Central 
(2025-04-16, Redacción, La Verdad Juárez CIH (sitio), ) 
El presidente municipal de Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, anunció que viajará a la Ciudad de México 
para solicitar al Gobierno Federal la autorización para llevar a cabo la construcción del Centro de 
Convenciones y Exposiciones dentro del Parque Central. El alcalde informó a medios de 
comunicación que se llegó a un acuerdo con el Consejo Coordinador Empresarial, el Fideicomiso 
del Centro de Convenciones, así como los gobiernos estatal y municipal, para plantear la 
construcción del Centro de Convenciones en el Parque Central. 
 

El CCE tiene 63 mil 880 vacantes para repatriados. 
(2025-04-15, Roberto Aguilar, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha anunciado la disponibilidad de 63,880 vacantes 
para emplear a personas repatriadas desde Estados Unidos, superando así la meta establecida 
por los empresarios en colaboración con el gobierno federal. El CCE ha manifestado su 
compromiso de continuar generando oportunidades laborales, enfocándose principalmente en 
los sectores agrícola y de la construcción. 
 

Advierten que presidente de Concanaco incumplió acuerdos 
(2025-04-15, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
La suspensión de los derechos del presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, se debe a 
que incumplió acuerdos a los que ya se habían llegado en el seno del Consejo Coordinador 
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Empresarial (CCE), advirtió Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). Aseguró que el organismo que preside es 
uno de los que votaron para que se le suspendieran los derechos a De la Torre, debido a que no 
se alineó a lo acordado en la reforma sobre el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Coordenadas // No solo son los aranceles, es el caos 
(2025-04-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Donald Trump convirtió los aranceles en una montaña rusa de política comercial que dejó a 
mercados e inversionistas con el estómago revuelto. Sus anuncios súbitos, sus giros de último 
minuto y sus decisiones impredecibles crearon una incertidumbre comercial inédita, que paralizó 
proyectos de inversión y dejó a muchas empresas en compás de espera. 
 

La Gran Depresión // Después del tomate, ¿qué? 
(2025-04-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
El gobierno mexicano ha resistido cada uno de esos castigos impositivos, porque hay que ser 
serenos y pacientes, y negociar. Y en ese camino llegó otro nuevo arancel, ahora a las 
importantísimas exportaciones mexicanas de tomate (jitomate), con el argumento de que Estados 
Unidos quiere proteger a sus productores que tienen cosechas más caras que las de acá. 
 

Jaque Mate // Control de intereses 
(2025-04-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El gobierno mexicano recurre cada vez más a los controles o los "acuerdos" de precios. Lo ha 
hecho con el gas LP, la gasolina y algunos productos de la canasta básica. Ahora lo quiere hacer 
con las tasas de interés. Es una pésima idea. 
 

Desde el Piso de Remates // Anunciará ABM programa crediticio para pymes 
(2025-04-16, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Un día antes del "regaño" de la presidenta Sheinbaum a los bancos por no bajar las tasas a las 
pymes, y de que instruyera al secretario de Hacienda a presionar para que las bajen. La 
Asociación de Bancos de México, que preside Julio Carranza, trabaja en un programa crediticio 
de apoyo enfocado a las pymes, que seguramente se anunciará en la Convención Bancaria que 
se realizará en Nuevo Nayarit (fue un acierto dejar de llamarle Nuevo Puerto Vallarta) el próximo 
8 y 9 de mayo. 
 

Duda Razonable //Que los jitomates, que los migrantes, el agua...El Trumpismo 
(2025-04-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2) 
El Trumpismo, la estrategia del caos, la incertidumbre y la locura que da el poder, se ha 
manifestado de distintas formas en las últimas semanas. El presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, ha amenazado con imponer aranceles a los jitomates mexicanos, mientras que 
decenas de miles de inmigrantes a los que se les había permitido vivir y trabajar temporalmente 
en Estados Unidos han recibido un mensaje del Departamento de Seguridad Nacional 
pidiéndoles que se marchen "inmediatamente". 
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Durango define el rumbo 
(2025-04-16, Martín Espinosa, Excélsior, . 6) 
La coalición Morena-PT-Partido Verde va a la cabeza en las encuestas serias de Durango. En el 
marco de las elecciones locales que ocurrirán este 2025, Durango representa mucho más que 
una contienda municipal. Se trata de una "batalla político-estratégica", a decir de sus 
participantes, en la que el partido en el poder - Morena- tiene la oportunidad de desaparecer los 
últimos bastiones que poseen tanto el PRI como el PAN (que han decidido in en coalición) en el 
norte del país y consolidar su avance rumbo a la contienda por la gubernatura que tendrá lugar 
en 2028. 
 

Corporativo // SCJN y el registro de marcas 
(2025-04-16, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 3) 
La SCJN revisará la próxima semana la parte de la Ley Federal de Protección a la Propiedad 
Industrial que refiere a la renovación del registro de marcas. El tema lo tiene la Primera Sala de 
la Corte, que discutirá si los titulares de marcas registradas en México tienen derecho a renovar 
su registro dentro de un plazo de seis meses tras su vencimiento, tal como lo establece el artículo 
237 de la ley vigente. 
 

TREN MAYA 
 

Yucatán: integrarán al Tren Maya el puerto de cruceros en Progreso 
(2025-04-16, M. A., Reportur.mx (Sitio), ) 
Yucatán avanza hacia la consolidación de una estrategia portuaria y logística de talla 
internacional, al participar en el "Seatrade Cruise Global 2025", la feria más importante de la 
industria de cruceros y el comercio marítimo. Uno de los principales focos de esta misión fue el 
puerto de altura de Progreso, piedra angular en el proyecto "Renacimiento Maya", impulsado por 
el gobernador Joaquín Díaz Mena. El plan contempla no sólo su modernización, sino también su 
integración con el Tren Maya, lo que convertiría a Yucatán en una pieza clave del nuevo corredor 
logístico intermodal del sureste. 
 

Momento 
(2025-04-16, Macario Schettino, El Financiero (Sitio), ) 
Con el tiempo se han cumplido todos los análisis y vaticinios que esta columna planteó durante 
años. Era cierto que cancelar el aeropuerto era una estupidez, que la lucha contra el huachicol 
era una farsa, que Dos Bocas no serviría de mucho y su costo sería impagable, que el Tren Maya 
era un crimen y tampoco daría resultados... 
 

El Tren Maya vaal corriente, dice CSP 
(2025-04-16, Redacción, La Razón de México, . 3) 
LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum aseguró que el Tren Maya va al corriente con los pagos a 
su cargo; además, señaló que si hay empresas que subcontrataron a otras, pero que ahora 
enfrentan retrasos para cubrir los gastos, es su responsabilidad responderles. 
 

Pauta en redes, volanteo morenista y cobertura personalizada, casos de promoción 
irregular en la elección judicial 
(2025-04-16, Luis Lozano, Animal Político (sitio), ) 
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Durante las campañas rumbo a la elección judicial se han registrado casos de promoción irregular 
de aspirantes y para invitar a votar el 1 de junio. Esto con el pago de pauta en redes a favor de 
candidatas a ministras; la cobertura favorable a ciertas candidaturas de parte de plataformas pro 
gobierno y medios públicos; presunto uso de recursos públicos, e incluso recorridos para llamar 
al voto con brigadistas portando chalecos de Morena. Juárez incluso viajó a Quintana Roo, donde 
acompañó al candidato en su visita al Tren Maya y le realizó una entrevista en la que criticó la 
presunta participación de la Corte en el caso del desafuero de López Obrador en 2005. 
 

Yucatán acelera su estrategia logística y portuaria en «Seatrade Cruise Global 2025» 
(2025-04-15, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Yucatán avanza con paso firme hacia la consolidación de una estrategia portuaria y logística de 
talla internacional, al participar la semana pasada en el «Seatrade Cruise Global 2025», la feria 
más importante de la industria de cruceros y el comercio marítimo. Uno de los principales focos 
de esta misión fue el Puerto de Altura de Progreso, piedra angular en el proyecto «Renacimiento 
Maya», impulsado por el gobernador Joaquín Díaz Mena. El plan contempla no sólo su 
modernización, sino también su integración con el Tren Maya, lo que convertiría a Yucatán en 
una pieza clave del nuevo corredor logístico intermodal del sureste. 
 

Trabajadores de PYMES del Tren Maya protestan por retraso en pagos de ICA. 
(2025-04-15, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, ) 
Trabajadores de pequeñas y medianas empresas involucradas en la construcción del Tren Maya 
han expresado su preocupación por retrasos en los pagos por parte de la empresa ICA. Esta 
situación podría afectar sus ingresos y la viabilidad de las empresas colaboradoras en el proyecto. 
 

Sheinbaum: Depende de empresas si subcontrataron, Tren Maya está al corriente con 
pagos 
(2025-04-15, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el Tren Maya va al corriente con los pagos 
a su cargo y si hay empresas que subcontrataron a otras pero que ahora enfrentan retrasos para 
cubrir los gastos, es su responsabilidad responderles. En semanas recientes, trabajadores de 
pequeñas y medianas empresas comenzaron procesos de queja y también peticiones para que 
el Gobierno intervenga en los casos donde la constructora ICA se ha retrasado en los pagos por 
concepto de obras que realizaron en el Tren Maya, lo que ha puesto en riesgo de quiebre a 
diversos entes empresariales. 
 

AIFA 
 

El AIFA, un aeropuerto lejano, aislado e inviable, según estudios de viabilidad 
aeronáutica. 
(2025-04-16, Anna Lunna, Viridiana Hernández, Canal 1 Azteca 1, ) 
Diversos estudios de viabilidad aeronáutica han señalado que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) presenta serias limitaciones de acceso, lo cual ha sido calificado como "lejano, 
aislado e inviable". La principal problemática radica en la dependencia de los usuarios del 
automóvil para llegar al aeropuerto, ubicado a 55 kilómetros de la Ciudad de México. Esta 
situación se agrava en condiciones climáticas adversas, con tráfico, marchas y otros obstáculos 
que dificultan el acceso. 
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Se reporta tráfico pesado en diversas vialidades de la zona metropolitana del Valle de 
México. 
(2025-04-16, Raúl García, AMX Edo de Mex, ) 
En el municipio de Ecatepec, se reporta congestión en Vía Morelos, Avenida Centenario y 
Avenida Central Gran Canal, así como en Circuito Exterior Mexiquense y la carretera México-
Pachuca. En la zona de los volcanes, específicamente en Ixtapaluca, se observa tráfico en de los 
Santos, Avenida Tamarindo, la autopista México-Puebla y el tramo carretero México-Puebla. En 
Nextlalpan, el tráfico es fluido, excepto en Circuito Exterior Mexiquense cerca de la caseta de 
cobro Tultepec, donde se realizan obras en el entronque de la vía perimetral del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. 
 
 

Estas son todas las rutas nuevas de transporte público que conectarán a la CDMX y el 
Edomex en 2025 
(2025-04-16, César Becerra, El Heraldo de México (sitio), ) 
Debido a que la movilidad es un tema prioritario para los gobiernos de la Ciudad de México y del 
Estado de México constantemente los habitantes de ambas entidades se mantienen atentos a 
los anuncios que se realizan dentro de esta materia, por ello, en esta nota te diremos cuáles son 
todos los proyectos de transporte público que se pondrán en marcha durante este 2025, con los 
cuales se pretende beneficiar a miles de personas con traslados más seguros y eficientes. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

Viva va por todo en el AIFA con siete rutas hacia EU 
(2025-04-16, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27) 
Viva (antes VivaAerobus) anunció en plena Semana Santa una agresiva expansión en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) que incluye siete nuevas rutas hacia Estados 
Unidos (Los Ángeles, Chicago, Dallas, Denver, Houston, Miami Orlando), a partir de noviembre, 
y dos nacionales, que iniciarán el próximo mes: Tepic y La Paz. 
103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,Canal 121 Telefórmula,Canal 120 Milenio,El Financiero (Sitio),El Economista 
(sitio),El Universal (sitio),El Financiero,Milenio Diario, 
 

Se reporta un incremento en la actividad vehicular en el Estado de México previo a la 
Semana Santa. 
(2025-04-16, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, ) 
En el Estado de México, se observa un aumento en la actividad vehicular en diversas vialidades, 
especialmente en la avenida Clemátides, en la zona de los Héroes, Coacalco. Este incremento 
se anticipa debido a la proximidad de los días fuertes de la Semana Mayor, con un notable 
movimiento de compradores en los centros de abasto y distribución de productos, especialmente 
en la central de abasto de Tultitlán. Se destaca la importancia de la vialidad mexiquense como 
alternativa para los conductores que se dirigen hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, 
especialmente tras la activación del cobro en la Caseta del Distribuidor Vial de Santa Inés, en el 
municipio de Nexlalpan. 
 

A partir de este 14 de abril, se cobra peaje para acceder al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). 
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(2025-04-15, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
A partir del 14 de abril, los automovilistas que se dirijan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) deberán pagar peaje en una nueva caseta ubicada en el distribuidor Santa Inés, en el 
circuito exterior mexiquense. El costo es de $55 por automóvil, $27 para motocicletas y $125 para 
autobuses. 
 

A tres años de su inauguración, el AIFA sigue aislado y sin conectividad. 
(2025-04-15, Jaime Guerrero, Canal 1 Azteca 1, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado hace tres años, enfrenta críticas 
por su lejanía y falta de conectividad. Estudios de vialidad aeronáutica destacan su inviabilidad, 
ya que muchos pasajeros dependen del automóvil o autobús para acceder. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

En Tabasco hay personas viendo hacia el futuro 
(2025-04-15, Ivonne Ortega Pacheco, La Silla Rota (sitio), ) 
Cada vez que constato que en nuestro país hay personas valiosas construyendo alternativas de 
futuro distintas del régimen de Morena y además, a base de esfuerzo y de ideas, incorporan lo 
mejor de nuestras sociedades, el buen ánimo me dice que hay buenas expectativas para México. 
En Paraíso, el reto frente al desarrollo social y urbano derivado de la construcción de la refinería 
de Dos Bocas es muy alto, y falta muchísimo para lograr que la Federación vea no solo con 
seriedad sino con prioridad todos los esfuerzos para garantizar la seguridad ambiental y de 
protección civil. 
 

SICT 
 

"El insurgente" contará con un puente atirantado  
(2025-04-16, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 6) 
El Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" contará con un Puente Atirantado, 
considerado único en el mundo por su diseño en curva y su uso para rieles; se construye a unos 
metros de lo que será la estación Vasco de Quiroga. El Gobierno de México, a través de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y Gobierno de la Ciudad de 
México, trabajan de la mano para concluir los trabajos de la recia estructura, con alrededor de 
medio kilómetro de longitud. 
 

SICT acuerda dar nuevas facultades a Subsecretaría 
(2025-04-16, Redacción, La Razón de México, . 18) 
A través de un nuevo acuerdo administrativo, la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes, 
encabezada por Tania Carro Toledo, recibió facultades para participar en los trabajos que 
desempeña la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Con esta 
decisión, a través de la que el secretario Jesús Antonio Esteva Medina delega un importante rol 
a la subsecretaría, ésta tendrá la responsabilidad de desarrollar proyectos de infraestructura 
urbana y transporte público de pasajeros. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Concanaco-Servytur destaca que Sheinbaum busca impulsar el sector turístico 
(2025-04-16, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
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Durante la mesa de análisis de A Fuego Lento de este martes 15 de abril para Heraldo Radio, las 
personas invitadas conversaron sobre la derrama económica que traerán las vacaciones de 
semana santa y los operativos que se llevarán a cabo para garantizar la seguridad en las 
carreteras. Bajo la conducción de Alfredo González Castro en compañía de Isaías Robles, estuvo 
el presidente de la Concanaco-Servytur, Octavio de la Torre, y el director general de 
Conservación de Carreteras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), David Calderón. 
 

Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes asume nuevas responsabilidades 
(2025-04-16, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) otorgó nuevas 
responsabilidades a la Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes en materia de 
infraestructura urbana y tratamiento de residuos sólidos. A través de un nuevo acuerdo 
administrativo, la Subsecretaría a cargo de Tania Carro Toledo tendrá "la responsabilidad de 
desarrollar proyectos de infraestructura urbana y transporte público de pasajeros, así como 
participar en la construcción y mejora de sistemas de manejo y tratamiento de residuos sólidos", 
señala la SICT en un comunicado. 
 

Infraestructura suma a sus tareas proyectos urbanos y manejo de residuos 
(2025-04-16, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
La Subsecretaría de Comunicaciones y Transportes asumirá nuevas funciones para participar en 
el desarrollo de infraestructura urbana, transporte público y sistemas de tratamiento de residuos 
sólidos. El cambio responde a un acuerdo interno publicado por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), tras las reformas a la Ley Orgánica de la Administración 
Pública Federal aprobadas en noviembre de 2024. 
 

Puente de Interurbano será antisísmico 
(2025-04-16, Redacción, El Universal, . 19) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) detalló que el puente 
atirantado que mide 500 metros de longitud y se construye cerca de la estación Vasco de Quiroga, 
en la zona de Tacubaya, como parte del Tren Interurbano, cuenta con un sistema antisísmico y 
dos torres principales sustentadas por cuatro "arpas" de 13 tirantes cada una. 
 

Avanza la Rehabilitación de la Carretera Guadalajara-Barra de Navidad 
(2025-04-16, Redacción, Cabecera (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está a punto de finalizar 
las obras de conservación periódica en la carretera federal 80 Guadalajara-Barra de Navidad, 
con un avance actual del 86%. Este proyecto, que abarca un total de 47.3 kilómetros, se inició a 
finales de 2024 y se espera que concluya en el transcurso de abril de este año. La SICT hace un 
llamado a los usuarios de esta importante vía de comunicación para que transiten con precaución, 
respetando los señalamientos y límites de velocidad, a fin de garantizar la seguridad de todos los 
usuarios. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Mejorar calidad de vida en pueblos originarios, meta del FAISPIAM en SLP 
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(2025-04-15, Redacción, Vicente Juárez, La Jornada (sitio), ) 
El Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social de Pueblos indígenas y Afro-Mexicanos 
(FAISPIAM) beneficiará con apoyos económicos a más de 370 mil personas de las comunidades 
y pueblos de Tenek, Náhuatl y Xi úi, de la zona media y huasteca potosina, informaron 
autoridades de la Secretaría de Bienestar. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
estableció en el presupuesto de egresos de la federación, que el 10 por ciento de este fondo, se 
destine exclusivamente a los pueblos indígenas, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de 
sus habitantes y regiones, fue así que el titular de los programas de bienestar en el estado 
potosino, Morales López, procedió a realizar las tomas de protesta de ley a los comités de 
administración y vigilancia del FAISPIAM, regiones y comunidades visitadas, las cuales destacan 
por sus tradiciones, costumbres, riquezas culturas y bellísimas áreas naturales. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

El impulso del hidrógeno choca con "barreras jurídicas", según un estudio 
(2025-04-16, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
Una investigación innovadora, liderada por la Universitat Rovira i Virgili (URV), ha puesto de 
manifiesto los desafíos regulatorios que enfrenta el desarrollo de la economía del hidrógeno. El 
estudio, publicado en el 'Journal for European Environmental & Planning Law', revela que las 
inconsistencias normativas y la falta de un marco regulatorio sólido podrían obstaculizar el 
despliegue sostenible de esta fuente de energía clave para la transición energética. 
 

Ajustes en Sener restan balance 
(2025-04-16, Karla Tejeda, El Financiero, . 6) 
Con los cambios propuestos al Reglamento Interior de la Secretaría de Energía (Sener), que ya 
fueron enviados a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la dependencia 
absorbería funciones clave de los órganos reguladores, con lo que se eliminan contrapesos en la 
industria, según expertos. Oscar Ocampo, coordinador de Energía del IMCO, advirtió que "el 
riesgo real es el triángulo que se hace entre Secretaría, regulador y empresas del Estado", dado 
que ahora la titular de la Sener también presidirá el Consejo de Administración de Pemex y CFE, 
además del Comité Técnico del nuevo ente regulador. 
 

Riesgos y retrasos en el desarrollo de la red de transmisión 
(2025-04-15, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Los esfuerzos para expandir y modernizar las redes de transmisión eléctrica a escala global 
enfrentan una coyuntura compleja. El aumento de la demanda de electricidad impulsado por la 
electrificación de la industria, la adopción masiva de vehículos eléctricos y bombas de calor, así 
como la ampliación de centros de datos para inteligencia artificial está superando la capacidad 
de la infraestructura de red. La urgencia de la inversión en redes. Aunque los procesos de 
permisos continúan siendo la principal causa de retraso en proyectos de transmisión, los cuellos 
de botella en la cadena de suministro están cobrando relevancia como factor de demora y 
encarecimiento.  
 

Cumbre climática urge movilizar el financiamiento climático en México 
(2025-04-15, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
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Representantes de gobiernos locales, instituciones financieras y organizaciones civiles se dieron 
cita en la Tercera Cumbre de Financiamiento Climático Subnacional con el fin de fomentar 
alianzas estratégicas, compartir herramientas para fortalecer capacidades e impulsar 
mecanismos innovadores de financiamiento climático. La ANAAE reiteró la relevancia de la 
construcción de alianzas y el fomento de espacios de diálogo para generar oportunidades y 
movilizar recursos que favorezcan la transición energética justa en el país. 
 

En entrevista, Raúl Benet, asesor ambiental, habló sobre la inteligencia artificial y el 
medio ambiente. 
(2025-04-15, Adriana Esthela Flores, 107.9 Horizonte, ) 
En entrevista, Raúl Benet, asesor ambiental, discute la relación entre la inteligencia artificial (IA) 
y el medio ambiente, específicamente en el contexto del cambio climático. Benet señala que 
aunque la IA ha ayudado a resolver problemas importantes como la eficiencia energética y la 
gestión del agua, también tiene impactos ambientales significativos. Destaca el alto consumo de 
energía y agua que requieren los modelos de IA, principalmente alimentados por fuentes fósiles, 
lo que contribuye a las emisiones de gases de efecto invernadero y agrava el cambio climático. 
 
Tecnología, diversificación y sostenibilidad en el sector offshore de México 
(2025-04-15, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
Desde su fundación en Noruega hace más de 25 años, Axess Group es una empresa de 
ingeniería, procura, construcción e instalación (EPCI, por sus siglas en inglés) con presencia en 
26 países y 28 oficinas a nivel global. Tiene un enfoque dedicado en casi 90% a las operaciones 
costa afuera y está involucrada en el mantenimiento, manejo de materiales, inspección, 
certificación, soldadura para la superestructura, subestructura, y servicios de personal 
especializado. 
 

El plan de energía nuclear de Peter Dutton podría conducir a una gran escasez de 
electricidad, cube el análisis 
(2025-04-15, Redacción, igeteo MX (Sitio), ) 
El plan de Peter Dutton para construir menos energía renovable y mantener las plantas de carbón 
de Australia en funcionamiento más tiempo ha sobreestimado la confiabilidad de los generadores 
de envejecimiento y podría conducir a una mayor escasez de electricidad, según un nuevo 
análisis. El modelado de la frontera period una "visión realista e integral", según el comunicado, 
de los costos de mantenimiento de las plantas de carbón "al tiempo que reconocía la importancia 
continua del carbón en el mantenimiento de la estabilidad de la crimson durante la transición 
energética". 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Esta es la cantidad que podrías estar regalándole al SAT: así es cómo debes pedir tu 
saldo a favor 
(2025-04-15, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Cada año, una abrumadora mayoría de contribuyentes mexicanos deja de reclamar su saldo a 
favor en la declaración anual de impuestos, permitiendo que cerca una cantidad multimillonaria 
permanezca en manos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en lugar de regresar a sus 
bolsillos. Aproximadamente se 'olvidan' 500 mil millones de pesos cada año, esta cifra representa 
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aproximadamente el 1.6% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, una cantidad que podría 
financiar múltiples proyectos de infraestructura o programas sociales. 
 


